

BARRIERE, MUR DE SEPARATION AU CAMBODGE NOM DE CODE : « Project K-5 »

Extraits de l'histoire récente du Cambodge, après l'intervention des Vietnamiens qui ont mis fin au régime Khmer-Rouges en 1979.
Source : Bibliothèque du Congrès américain

« A la saison des pluies de 1984/1985, le commandement militaire vietnamien au Cambodge, frustré par les déprédations causées par les guérillas khmers, lança une longue offensive pour les déloger de leurs sanctuaires dans les camps de réfugiés. Ces installations ont été pilonnées par l'artillerie et occupées par des unités de choc vietnamiennes. Cette opération, destinées à détruire les guérillas khmères ont, cependant ,eu l'effet opposé, car elle fit partir ces guérillas de la frontière à l'intérieur du Cambodge.

Pour limiter l'activité des guérillas, les Vietnamiens érigèrent une barrière physique à la frontière entre le Cambodge et la Thaïlande. Son nom de code était « Project K-5 ». Il s'agissait de limiter le développement de la jungle ; d'ériger des obstacles comme des fossés, des barbelés, des champs de mines et de construire une route parallèlement à la frontière. La construction de ce projet, commencée en 1985, a été réalisée par du travail forcé. Tous les districts du Cambodge furent mis à contribution pour donner des hommes valides chacun à son tour, de trois à six mois de travail. Les conditions de vie étaient déplorables dans les camps hébergeant les travailleurs ; endroits infesté de malaria et de mines datant des anciens conflits, non explosées et très dangereuses.

La barrière a été terminée en 1987, au prix d'un nombre de vies cambodgiennes inconnu. Des sources postérieures indiqueraient que cela eu peu d'effet sur les mouvements de guérillas et le calme dans le Cambodge intérieur. »